

**ASSISES DE L'ALIMENTATION 2014**

**L'INDUSTRIE ALIMENTAIRE, 1<sup>ER</sup> SECTEUR INDUSTRIEL FRANÇAIS,  
REAFFIRME SA FIERTE, SA RESPONSABILITE ET SON AMBITION POUR LA FRANCE**

Paris, le 21 octobre 2014 – **L'Association Nationale des Industries Alimentaires a choisi le SIAL pour organiser l'édition 2014 des Assises de l'Alimentation, en présence de Stéphane Le Foll, son Ministre et Porte-parole du Gouvernement et Matthias Fekl, Secrétaire d'État chargé du Commerce Extérieur.**

**Réunis autour du thème « *Notre fierté, notre responsabilité, notre ambition* », les 500 chefs d'entreprises présents ont témoigné de l'engagement et de la mobilisation du 1<sup>er</sup> secteur industriel français<sup>1</sup> pour poursuivre sa mission : nourrir les hommes en qualité, en quantité, et dans la justice, quelles que soient les difficultés et obstacles à traverser.**

Les industriels de l'alimentation, au travers des débats qui se sont tenus ce matin et par la voix de leur Président, Jean-Philippe Girard, ont rappelé leur détermination à continuer d'avancer, investir, innover, entreprendre. Être, en somme, acteurs de leur propre compétitivité et, grâce à leur force collective, être partie prenante du retour de la croissance en France.

Si les conséquences économiques de la volatilité des prix des matières premières agricoles, de la guerre des prix entre grandes enseignes ou encore des menaces de stigmatisation des produits du secteur, sont de réels motifs d'inquiétude, les entreprises agroalimentaires disposent, pour relever les défis à venir, de grandes forces, sources de fierté et de responsabilités.

*« Nous pouvons être fiers de ce que nous sommes, de ce que nous osons, de ce que nous portons collectivement : le grand projet de l'alimentation, déclarait Jean-Philippe Girard, Président de l'ANIA, en introduction des débats. L'alimentaire est notre exception culturelle mais elle concerne tout le monde. Nous sommes tous co-responsables de la valeur que nous accordons à notre alimentation ; chacun doit assumer sa part de responsabilité, les industries alimentaires les premières, dans la revalorisation de l'alimentation à chaque bouchée, à chaque gorgée »* a-t-il ajouté.

---

<sup>1</sup> En CA (160,5 milliards d'euros-Source Insee calcul ANIA) et nombre de salariés (492 697 hors DOM, en 2013 (source Utopies)



Le secteur a également rappelé sa capacité à se réinventer, renouveler ses méthodes de travail, ses recettes, ses produits, ses modes de communication, pour apporter au consommateur une offre toujours en phase avec ses attentes, ses besoins et les mutations de l'environnement économique et sociétal.

**Dans cet esprit, 15 engagements concrets, scellés sous la forme d'un grand « Pacte d'Avenir » ont été remis officiellement au Ministre et Porte-parole du Gouvernement, Stéphane Le Foll. Il présente l'ensemble des engagements de la profession pour améliorer l'offre et la qualité des produits alimentaires pour tous, lutter contre les fraudes, dynamiser l'emploi partout en France, accompagner et former les salariés, etc.**

Pour conclure cette matinée d'échanges, le Président de l'ANIA a rappelé à ses interlocuteurs institutionnels *« l'urgence d'une mobilisation massive de toute la filière, de l'agriculteur au consommateur en passant par les industriels et les distributeurs : il est désormais impératif de passer de la logique de confrontation à celle de co-construction, que ce soit dans les domaines des relations commerciales, de la politique environnementale ou celle de la santé publique. L'ANIA s'engage et agit, les industries alimentaires seront toujours en mouvement pour progresser. Il en va de la prospérité de nos entreprises, de nos salariés, des consommateurs et de la santé économique de notre pays. »*

*L'Association Nationale des Industries Alimentaires (ANIA) rassemble 20 fédérations nationales sectorielles et 23 associations régionales des industries alimentaires. Elle représente plus de 11 800 entreprises alimentaires de toutes tailles et de tous secteurs. Elle est le porte-parole de l'industrie alimentaire et agit pour promouvoir les intérêts des entreprises du 1er secteur économique français. [www.ania.net](http://www.ania.net)*